

ProÁrbol será sometido a “revisión escrupulosa”

Noemí Gutiérrez
noemi@eluniversal.com.mx

La Conafor anunció que realizará ajustes “de fondo” y una revisión “escrupulosa” al programa de reforestación conocido como ProÁrbol, luego de que la Auditoría Superior de la Federación confirmó la investigación que publicó EL UNIVERSAL en enero, que evidenció fallas en el plan y manipulación de cifras.

Tras la salida del director de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), el sábado pasado, el encargado del despacho, Carlos Rodríguez Combeller, dijo a este diario que es necesaria una supervisión “más amplia que dé mayores márgenes de confiabilidad”, que permita precisar si la reforestación avanza como señalan las reglas de operación y contratos de adhesión con silvicultores.

Proponen afinar reglas de supervisión

Revisarán “con lupa” ProÁrbol

Encargado de Conafor promete vigilancia escrupulosa de las metas de reforestación

Noemí Gutiérrez
noemi@eluniversal.com.mx

Tras la renuncia de su titular, José Cibrián Tovar, y ante los señalamientos por supuestas irregularidades, la Comisión Nacional Forestal (Conafor) hará ajustes de fondo al programa ProÁrbol, que incluye afinar revisiones en la reforestación y determinar si se utilizan especies “inapropiadas”.

Carlos Rodríguez Combeller, encargado de despacho de la Conafor, dijo que instruyó a

las 13 gerencias regionales para que revisen especies de reforestación y conocer cuáles no son apropiadas según el ecosistema.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Rodríguez Combeller reconoció que no existe un adecuado seguimiento que garantice la confiabilidad en la reforestación.

Tal vez podamos tener fallas en esa supervisión, aceptó, al tiempo de señalar que es necesaria una supervisión “más amplia que dé mayores márgenes de confiabili-



dad”, que permita precisar si la reforestación avanza como señalan las reglas de operación y contratos de adhesión con silvicultores.

Ante la presunta manipulación de cifras en las metas de reforestación, Rodríguez Combeller aseguró que se hará una “revisión escrupulosa”, y descartó que exista un desvío de recursos en ProÁrbol.

El encargado del organismo de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), detalló que de ahora en adelante habrá mayor claridad en lineamientos de reforestación y plantaciones comerciales.

Cambio normal: **Elvira Quesada**

Sobre el caso, **Rafael Elvira Quesada**, titular de la Semarnat, restó importancia a la salida de Cibrián Tovar, y dijo que son “cambios normales en toda institución”.

Afirmó que la política forestal “está firme” y nunca se planteó como meta reforestar 560 mil hectáreas (de ellas sólo cumplieron 341 mil), como señaló la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

Este sábado renunció Cibrián Tovar a la Conafor, tras los señalamientos de la ASF en la revisión de la cuenta pública de 2007.

La ASF detectó que Conafor incumplió con la reforestación de 400 mil hectáreas, pues sólo llegó a 341 mil. La meta subió 160 mil hectáreas “para justificar el compromiso que

el Ejecutivo federal asumió ante la ONU”.

EL UNIVERSAL publicó el 14 de enero que 90% de plantas sembradas en 2007 como parte de ProÁrbol, murieron y más de la mitad de lo plantado eran cactáceas, no árboles.

La ASF detectó que Conafor no reportó 518 mil pesos en la cuenta pública por apoyos a beneficiarios de ProÁrbol por compensación ambiental por cambio de uso de suelo.

Rodríguez Combeller aseguró que se cumplió con reforestar 400 mil hectáreas en 2007

¿Se cumplió con 400 mil hectáreas aunque la ASF menciona que son 341 mil?, se le preguntó

“Lo tendremos que hacer valer ante la Auditoría Superior de la Federación y mi respuesta es afirmativa”, subrayó.

Rafael Elvira Quesada dijo que “desconoce el dato” de la ASF sobre reforestar 560 mil hectáreas.

De las observaciones de la ASF comentó que es una “observación que está en proceso de desvanecimiento. Confío en que la mayor

parte de las observaciones no son puntualizaciones claras, no son procedimientos ya establecidos”.

Indicó que de las observaciones de la Auditoría Superior sólo se menciona “un faltante aparente” de 518 mil pesos, “cantidad visualizada y en su lugar”.

Sobre si investigarán a Cibrián Tovar, Rodríguez Combeller señaló que las auditorías son institucionales, no personales, si las autoridades lo disponen así, ellos lo harán en su momento.

Dijo que a finales de marzo recibirán oficialmente los resultados de auditorías de la ASF y tendrán 45 días para aclarar observaciones.

Este mediodía, organizaciones forestales, campesinas y ambientalistas emitirán un pronunciamiento para exhortar al gobierno federal a que cambie su política ambiental y no sólo remueva funcionarios.

La Red Mexicana de Organizaciones Campesinas Forestales, el Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible, la Unión Nacional de Organizaciones en Forestería Comunitaria y Greenpeace México pedirán un cambio en la política del sector por irregularidades denunciadas en la operación de ProÁrbol y los señalamientos de la ASF.

Sobre el tema, el presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, el perredista Antonio Ortega Martínez, celebró

que el gobierno federal haya puesto en orden a los funcionarios inmersos en el mal manejo de recursos públicos, como José Cibrián que estaba al frente de la Conafor.

Señaló que la manipulación de programas como ProÁrbol y las irregularidades encontradas también en el Consejo Nacional para Cultura y las Artes (Conaculta) colocan a México en “ridículo” ante el mundo.

Dijo que el presidente Felipe Calderón debe tomar con toda seriedad los análisis y dictámenes de la ASF, pues contienen acciones correctivas para mejorar la administración pública y recuperar dinero. (Con información de *Andrea Merlos*)

“ Sería conveniente que la Secretaría de la Función Pública sancione a los funcionarios por su irresponsabilidad en el mal manejo de las finanzas públicas”

Antonio Ortega Martínez

Presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados

Grupos forestales, campesinos y ambientalistas emitirán hoy un pronunciamiento al gobierno federal para que cambie su política ambiental

518 MIL
pesos en apoyos a beneficiarios de ProÁrbol no reportó en 2007 la Conafor, señala la ASF

45 DÍAS
tendrá la Conafor para aclarar observaciones de la ASF, señala el responsable de despacho



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Continúa en siguiente hoja



Apoyo panista

El líder nacional del PAN, Germán Martínez, celebró la renuncia del director de la Conafor

- En conferencia de prensa, aseguró: "Qué bueno que renunció, llamamos a que se revise a fondo el cumplimiento de estas metas (de reforestación)"
- El dirigente panista dijo que es necesario que "se deslinden las responsabilidades administrativas y que quede clara la responsabilidad de quién incumplió esas metas"